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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CRECEN 9% QUEJAS CONTRA BANCA MÓVIL 
Disposición en efectivo y los cargos no reconocidos, son las principales causas. (DQ, principal) 
 
N: 100 VINOS  
Inaugura el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, el Festival Vitivinícola más importante de 
México. (N, principal) 
 
AM: QUERÉTARO, EJEMPLO DE DESARROLLO SOSTENIBLE 
La entidad y el Bajío son una región que está sabiendo adoptar esquemas sostenibles en su crecimiento 
industrial, social y urbano. (AM, principal) 
 
EUQ: KURI: SE LOGRÓ SACAR A QUERETANA DE RUSIA 
Falta localizar al hombre que estaba en Kiev, podría estar varado en un punto, dice gobernador Mauricio Kuri 
González. Llama a la cordura y a la conciliación.  (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
  
INICIÓ EL FESTIVAL 100 VINOS MEXICANOS 2022 
El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, inauguró en Viñedos La Redonda, en Ezequiel Montes, el Festival 
100 Vinos Mexicanos 2022, el evento más importante en la industria vitivinícola en el país, donde se podrá 
degustar de más de 750 etiquetas elaboradas por 50 bodegas, provenientes de ocho estados del país. El 
mandatario estatal se dijo gustoso de acompañar a los organizadores del festival, el cual se desarrollará este 
26 y 27 de febrero con el propósito de fomentar el enoturismo y apoyar a la reactivación económica. (DQ, N, 
AM, EUQ) 
 
CONFIRMA KURI QUE SON 4 LOS QUERETANOS EN UCRANIA; UNO DE ELLOS LLEGARÁ MAÑANA A 
MÉXICO 
Derivado del conflicto en Ucrania, se han detectado al menos 550 queretanos en Europa, informó el 
gobernador del estado Mauricio Kuri, al dar seguimiento a las 4 personas ubicadas en Ucrania. “Son cerca de 
550 con esos 4 que tenemos en Ucrania, queretanos en todo Europa que son los que tenemos identificados” 
Dijo que existe preocupación por una persona que salió de Kiev en vehículo y se encuentra a 30 kilómetros de 
la capital; sin embargo, resaltó el apoyo de la cancillería mexicana, ya que se logró ayudar a una persona para 
adquirir su boleto de avión para llegar el día de mañana a suelo mexicano y se buscará coadyuvar para lograr 
apoyar a los queretanos. (DQ, N, EUQ) 
  
CASTIGARÍAN A QUIENES VANDALICEN ESCUELAS 
El gobierno estatal analiza la posibilidad de aplicar medidas más coercitivas a quienes vandalicen las escuelas 
públicas del estado, adelantó Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, quien señaló que el regreso a clases es 
fundamental para evitar la desigualdad educativa. El mandatario mencionó que la vandalización de escuelas 
es un común denominador en todos los municipios del estado, por lo que apuntó que este será uno de los 
temas que hablará con las áreas de seguridad. “Es un común denominador en todos los municipios, es un tema 
que estaremos hablando en tema de seguridad, estaremos haciendo unos anuncios muy importantes en el 
tema de ser más, de tomar medidas más coercitivas en caso de que sean vandalizadas las escuelas”, comentó. 
(DQ) 
 
REALIZAN CEREMONIA DE FIN DE CURSOS DE ESPECIALIDADES MÉDICAS 
La SESA realizó la ceremonia de fin de cursos de especialidad y de bienvenida a nuevos médicos residentes 
del Hospital General de Querétaro. Durante el evento se destacó la difícil etapa que les tocó vivir a los 
egresados, a causa de la pandemia por COVID-19. Asimismo, se hizo un reconocimiento público a quienes 
participaron en la formación de los nuevos médicos y se reiteró la felicitación a quienes concluyen hoy su 
residencia. Acto seguido Martina Pérez tomó protesta a los nuevos Médicos Especialistas. (N, AM) 
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EQUINOCCIO SOLAMENTE CON LA AUTORIZACIÓN 
Los municipios de Corregidora, San Joaquín, Ezequiel Montes y Jalpan de Serra deberán presentar a la 
Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios sus protocolos de las actividades que tengan contempladas 
para celebrar el equinoccio de primavera para ser autorizados, informó Martina Pérez, titular de la SESA. La 
funcionaria subrayó que al tratarse de eventos de concentración masiva es difícil controlar los aforos; sin 
embargo, refirió que apelan a la cooperación de la sociedad de mantener sana distancia y usar el cubrebocas 
en todo momento. (DQ) 
 
CESAM SE MUDARÁ DE SEDE: SESEQ 
Cambiarán de sede el CESAM, por lo que ya están en las gestiones para determinar la nueva ubicación, ya que 
no hay espacio en el nuevo Hospital General de Querétaro indicó la secretaria de Salud, Martina Pérez. “Se 
están haciendo también gestiones al respecto, tal vez no fuera de forma inmediata porque ahí es un proyecto 
un poco más complejo”, aseguró. Actualmente, este centro está ubicado en avenida 5 de febrero junto al 
hospital Covid-19; sin embargo, con la entrega de ese nosocomio al IMSS también se cambiará el Cesam. (DQ) 
 
PRONOSTICAN ALTAS TEMPERATURAS LOS PRÓXIMOS DÍAS 
Durante la próxima semana las altas temperaturas en la mayor parte del estado continuarán, pues se 
pronostica que el termómetro marque valores entre 30 y 31 grados centígrados, mientras que las mínimas 
serán cercanas a 14 grados centígrados. El titular de la CEPCE, Carlos Rodríguez recomendó a la población a 
tomar sus precauciones y mantenerse informada de la evolución climática. (N) 
 
CONFLICTO ENTRE UCRANIA Y RUSIA TENDRÁ CONSECUENCIAS ECONÓMICAS: LUPITA M.   
Por la guerra en Europa y la globalización de la economía se espera que la realidad mundial pegue a las 
inversiones no solo de Querétaro, sí o del país, lo que dependerá de la duración es intensidad a la que escale 
el conflicto. La titular de la SEGOB del Poder Ejecutivo estatal, Guadalupe Murguía, expresó que se estima que 
el precio de los combustibles y la inflación sean los elementos con mayor variación durante el conflicto. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
  
DIPUTADOS CELEBRARÁN 8M CON INICIATIVAS SOBRE DERECHOS DE LAS MUJERES 
Además de un evento por parte del Poder Legislativo para el próximo 8 de marzo, este poder conmemorará 
esta fecha con una serie de iniciativas relacionadas con los derechos de las mujeres, indicó Beatriz Marmolejo, 
presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura local. Refirió que la legisladora local Andrea Tovar, 
Enrique Correa, Graciela Juárez, y Paul Ospital han ingresado alguna propuesta legislativa, y se espera que en 
este marco se presenten más proyectos.  “Estamos preparando una acción para conmemorar este día tanto del 
Poder Legislativo como de diferentes diputados que han presentado iniciativas relacionadas con los derechos 
de las mujeres, que están turnadas a comisiones”. (ADN) 
  
ABREN CONVOCATORIA PARA NUEVO TITULAR DE INFOQRO 
La LX legislatura de Querétaro lanzó la convocatoria para la elección de un nuevo titular para la Comisión de 
Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Querétaro, 
proceso que será desarrollado por la Junta de Coordinación Política.  Las solicitudes de los aspirantes serán 
recibidas el 28 de febrero, 1 y 2 de marzo, en la oficina de la Secretaría de Servicios Parlamentarios en horario 
de 10:00 a 14:00 horas, con previa programación de citas, señala la convocatoria que puede consultarse en la 
página oficial del Congreso. (ADN) 
  
AUMENTARÍAN PENAS VS ROBO DE ALCANTARILLAS  
La reforma al Código Penal para sancionar el robo y comercialización de mobiliario y equipamiento urbano 
contempla un incremento en las penas por encubrimiento por receptación y la eliminación del concepto *a 
sabiendas de”, con el objetivo de facilitar la aplicación de penas por este delito, indicó Manuel Pozo, diputado 
local.  El legislador dijo que esto permitiría que tanto la FGE como el Poder Judicial tengan mayor facilidad 
para procesar a los inculpados por esta pena que, aclaró, aplica a quienes comercializan los productos robados. 
(DQ) 
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MUNICIPIOS 
 
FALLECIERON MÁS DE 115 POR COVID 
Del 1º de octubre de 2021 al 17 de febrero del 2022, se registraron un total de 115 muertes de personas de 
San Juan del Río por Covid-19, informó Diego Cabrera, secretario de Gobierno en esta demarcación, al precisar 
que el avance de vacunación contra este virus ha sido de gran ayuda para frenar decesos. Expuso que, si bien 
la cuarta ola por Coronavirus registró un incremento sustancial en cuanto al número de activos, 
afortunadamente en fallecimientos no se elevó la cifra como en enero del año pasado. (ESSJR) 
 
VAN SIETE REPORTES DE INCENDIOS EN PREDIOS BALDÍOS 
Son siete los reportes por incendio en predios baldíos y zona cerril que atendió la CMPC de Corregidora, 
informó el titular de la dependencia, Omar Lugo. “Todo el personal está atento a este tema, arrancamos la 
temperatura sabemos que con las bajas temperaturas nos secan todo lo que es el pastizal y estos meses viene 
el calor y el aumento de los incendios”, puntualizó. (EUQ) 
  
ALISTAN EQUINOCCIO PARA PIRÁMIDE DEL BARRIO LA CRUZ 
La celebración del Equinoccio de Primavera se realizará de manera presencial en este 2022 en la pirámide del 
Barrio de la Cruz en San Juan del Río. Para ello, un grupo de personas se acercó con las autoridades municipales 
para obtener un permiso y realizar una serie de actividades para dicha fecha. José Francisco Landeras, 
secretario de Desarrollo Económico, Empresarial y Turismo, informó que además de las autorizaciones 
municipales para este evento, es el INAH quien establece los lineamientos correspondientes. (Q) 
 
RETOMARÁN EL EQUINOCCIO EN BERNAL, EZEQUIEL MONTES 
Para este año sí habrá festividades en Ezequiel Montes con motivo del Equinoccio de Verano, aunque con 
medidas sanitarias, así lo dio a conocer la alcaldesa, Guadalupe Pérez. Sin embargo, aclaró que las autoridades, 
especialmente del pueblo de Bernal, buscarán alternativas distintas para evitar la aglomeración de personas 
en espacios como la Peña. (N) 
  
SAN FRANCISQUITO, EN BUSCA DE RECONOCIMIENTO ESTATAL COMO BARRIO URBANO INDÍGENA 
Los habitantes del Barrio de San Francisquito exigen su reconocimiento como barrio urbano indígena. El 
nombramiento busca frenar la gentrificación de su territorio y con ello preservar tradiciones con más de 500 
años de antigüedad. Andrés Maldonado, jefe de la Mesa Conchera de los Maldonado, detalló que el 
reconocimiento de San Francisquito como barrio indígena ya ha sido otorgado por parte del INAH; sin 
embargo, aún se busca que las autoridades estatales les otorguen el mismo título. (N, EUQ) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
HABRÁ NUEVA CONVOCATORIA PARA QUERETANOS QUE NO SE HAN VACUNADO CONTRA COVID-19 
La Secretaría de Bienestar en Querétaro lanzó una nueva convocatoria de vacunación anticovid para las 
personas mayores de 18 años rezagadas de todo el estado.  Se trata de las personas que no hayan recibido 
ninguna dosis de la vacuna, por lo que deberán registrarse para recibir su primera dosis. “Ingresa al siguiente 
enlace https://forms.gle/kLhb14CktwEcRSVZ6 y déjanos tus datos para convocarte a participar en una 
jornada de rezagos de 1ª dosis con la vacuna AstraZeneca”. (ADN) 
  
CRECEN 9% QUEJAS CONTRA BANCA MÓVIL 
En el primer bimestre del año se estima crecimiento del 9%, con respecto al mismo periodo de 2021, en quejas 
contra instituciones financieras por disposición de efectivo y cargos no reconocidos por los cuentahabientes, 
indicó Jorge Damián Negrete, titular de la unidad de la Condusef. De acuerdo con la información, dijo, en 
Querétaro la mayor cantidad de quejas presentadas ante la Comisión los cargos no reconocidos son a través 
de aplicaciones de banca múltiple por internet. (DQ) 
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AJUSTES EN ESCENARIO “A” DETONARÁN VENTAS Y ECONOMÍA DE COMERCIOS: CANACO 
Los ajustes al Escenario “A” epidemiológico, que permite aforos del 90% en la mayoría de los establecimientos, 
permitirá detonar la economía y dinamizar el consumo, explicó Fabián Camacho, presidente de la Canaco en 
Querétaro. Y es que dijo, además de ser un indicador positivo de qué disminuyen los contagios, permitirá una 
recuperación económica para el sector, aunque aún no se ha cuantificado un posible incremento en las ventas. 
(DQ, EUQ) 
  
CONFÍAN QUE CONFLICTO NO IMPACTE AL COMERCIO 
El presidente de la Canaco en Querétaro, Fabián Camacho advirtió que la invasión de Rusia a Ucrania podría 
ocasionar un impacto inflacionario en el precio del combustible, y afectar el traslado de productos. “Sobre el 
impacto de la invasión de Rusia a Ucrania y el fenómeno geopolítico que esto representa, estamos dándole 
seguimiento, algunos expertos han mencionado que esto generará alteraciones dentro de la dinámica mundial 
que se tiene, particularmente en temas de combustibles”, dijo. (DQ) 
  
IMPIDEN A LOCATARIOS DE TIANGUIS REGRESAR DICEN 
Son cerca de 140 los comerciantes que no han podido devolver al tianguis dominical del municipio de 
Cadereyta de Montes, tras casi dos años de pandemia, dijo la presidenta de la Fecopse en el estado, Rocío 
Alvarado. “Hay compañeros que no han podido regresar a sus labores, por ejemplo, hay comerciantes de 
Cadereyta, del tianguis dominical, a los que no se les han permitido regresar a trabajar, ya llevan dos años sin 
poder regresar a trabajar y son más de 140 comerciantes que no se les han permitido ejercer el comercio en 
domingo en este municipio”, dijo. (EUQ) 
  
REALIZAN ASAMBLEA DE CUNICULTORES 
Alejandro Ugalde, presidente de la UGRQ, presidió la asamblea de la Asociación Ganadera Local Especializada 
(AGALO) de Cunicultores, en donde lamentó que la crisis ocasionada en los últimos dos años por la pandemia 
del Covid-19, ahora se suman las repercusiones económicas por el conflicto bélico entre Rusia y Ucrania. "Les 
hago un llamado a la unidad. Podremos no estar de acuerdo en algunas cosas, podremos pensar diferentes 
unos y otros, pero recuerden que, además, nos quedamos sin apoyo federal, y no solo nosotros, los municipios 
también tienen pocos recursos, así que debemos ser creativos, debemos dar solo tiros de precisión, la unión 
hace la fuerza, ya hemos demostrado que sí se puede, sigamos poniendo el ejemplo", señaló. (DQ) 
  
INAUGURAN EN LA UAQ ACTIVIDADES DEL ENLACE UNIVERSITARIO BANXICO 
Autoridades de la UAQ, encabezadas por Teresa García, rectora de esta Institución, estuvieron virtualmente 
en la inauguración de actividades del Enlace Universitario Banxico-UAQ 2022. Este programa busca promover 
una relación dinámica y de cooperación entre el Banxico y los estudiantes de nivel superior. El organismo 
también se encarga de difundir los programas de educación financiera que lleva a cabo Banxico, para 
contribuir al desarrollo académico de la población estudiantil. (DQ, AM, EUQ) 
  
EN ABRIL NOMBRARÁN A NUEVO CONSEJO DE LA DEFENSORÍA DE DERECHOS HUMANOS 
La DDHQ podría tener instalado para el mes de abril al nuevo consejo, reveló el recién nombrado 
ombudsperson, Javier Rascado. La LX Legislatura del Estado de Querétaro se ha fijado como meta el mes de 
abril, para tener instalado al Consejo de la DDHQ. (...) Guillermo Vega, presidente de la Junta de Coordinación 
Política, indicó que espera que quienes se inscribieron para presidir la DDHQ muestren el mismo interés para 
sumarse a la integración del consejo; agregó que la próxima semana podría reunirse la Jucopo con el 
ombudsperson, para determinar si se requiere que el Congreso emita la convocatoria. (CÓDICE) 
  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
BAJO RESERVA 
Felifer toma delantera en su exposición mediática. Termina un mes, donde nos cuentan, se vio una alta 
exposición mediática del diputado federal panista, Felipe Fernando “Felifer” Macías. Lo mismo explotó al 
máximo la difusión de su informe legislativo, como su asistencia a eventos de gobierno y los convocados por 
la iniciativa privada. A Felifer se le vio en decenas de imágenes junto al gobernador Mauricio Kuri y al alcalde 
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capitalino Luis Nava. Parecería que el joven legislador va a buen paso en busca de sus conocidas aspiraciones 
de ser el candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, porque el otro aspirante declarado, 
Agustín Dorantes, anda con bajo perfil, y perdiendo exposición mediática en esta larga carrera que apenas 
inicia. La reactivación de la industria turística va por buen camino. Nos dicen que una de las prioridades que 
le encargó el gobernador Mauricio Kuri a Mariela Morán cuando la designó secretaria de Turismo, fue reactivar 
este sector tan golpeado por la pandemia. Las cosas, nos dicen, van por buen camino, pues ayer fue partícipe 
e impulsora del mayor evento que ha tenido en esta nueva normalidad la industria vitivinícola, la cual se ha 
convertido en uno de los principales atractivos para quienes visitan el estado de Querétaro. Mariela, nos 
comentan, ya está entregando buenas cuentas a don Mauricio. (EUQ 2) 
  
EL ALFIL NEGRO  
Apoyo: Oportuna reacción ha tenido el Gobierno de Querétaro que de inmediato localizó a queretanos en la 
zona de conflicto y busca estrategias para repatriarlos lo antes posible. (N) 
 

 FUENTES  
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 

AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 

CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
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